

CFDT Education des Pays de Loire 14 place Imbach, 49 100 Angers dep49@sgen.cfdt.fr https://paysdeloire.sgen-cfdt.fr/

## Déclaration de la CFDT Education

## au CSA SD du Maine-et-Loire

31 janvier 2025

Madame la Directrice d'Académie,

Mesdames et Messieurs les membres du CSA-SD,

Pour l'année 2025, la CFDT Éducation Formation et Recherche Publiques du Maine-et-Loire souhaite à l'ensemble de la communauté éducative de notre département écoute, bienveillance et confiance. Cela devra se traduire dans le dialogue avec les représentants du personnel. Ils doivent être pleinement reconnus et leurs revendications considérées comme légitimes car elles sont le fruit d'un syndicalisme de proximité au contact des personnels.

Certaines mesures annoncées au Comité Social d'Administration ministériel du 17 janvier semblent aller dans le bon sens. L'annulation de la suppression de 4000 postes d'enseignants, alors que les effectifs continuent de baisser, devrait permettre d'améliorer l'encadrement des élèves en difficultés.

Pour la CFDT Education, Formation, Recherche Publiques, la baisse démographique doit être un levier pour améliorer les conditions d'encadrement des élèves et de travail des personnels. La diminution du nombre d'élèves n'est-elle pas l'occasion d'améliorer les conditions d'enseignement et d'apprentissage des élèves, nous qui avons le triste record des classes les plus chargées d'Europe ?

Dans notre département, la diminution annoncée de neuf équivalents temps plein dans le premier degré n'est pas sans conséquences pour les équipes éducatives. Ces ajustements, bien qu'à une échelle moindre, fragilisent les conditions de travail des personnels et les modalités d'accueil de nos élèves. En effet, lorsqu'un collègue perd son poste, c'est un coup dur pour lui mais c'est aussi toute une école qui doit revoir son organisation et faire toujours plus avec moins.

Nous déplorons toujours le peu de moyens attribués à l'École inclusive, les inégalités scolaires, l'explosion des tâches de direction, des postes Rased non pourvus... Nombreux sont les chantiers qui depuis de nombreuses années occasionnent des conditions de travail dégradées pour les personnels, voire de la souffrance pour certains d'entre eux comme, par exemple, pour nos collègues confrontés à la gestion d'élèves hautement perturbateurs sans réel accompagnement.

Depuis plusieurs années, la CFDT Education revendique la comptabilisation effective des élèves d'ULIS dans tous les départements. En attendant, nous demandons une attention particulière aux écoles avec ULIS.

La CFDT Education revendique davantage de confiance envers les directions qui adaptent les chiffres en fonction de la réalité du terrain, comme les hausses démographiques naturelles ou les constats réalisés au cours des années précédentes. Aujourd'hui, ce manque de confiance use les IEN chargé·es de surveiller et pondérer ces données. Comment peut-on valider un projet de carte scolaire avec des chiffres qui ne reflètent pas toujours la réalité du terrain, mais plutôt la nécessité de fermer une classe, ici ou là, par manque de moyens ?

Nous espérons que ce comité permettra de trouver des solutions réalistes et adaptées pour répondre aux enjeux majeurs de notre système éducatif, en plaçant l'intérêt des élèves et des personnels au cœur des priorités.

Nous vous remercions pour votre attention et restons mobilisés pour contribuer à un dialogue social constructif.